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Araraquara, 24 de junho de 2025.

Ao
Excelentíssimo Senhor

RAFAEL DE ANGELI

MD. Presidente da Câmara Municipal

Rua São Bento, 887.

CEP 14801-300 - ARARAQUARA/SP

Excelentíssimo Presidente,

Com os cordiais cumprimentos, encaminhamos, por

meio deste, resposta ao Requerimento nº 990/2025, de autoria de VOSSA EXCELÊNCIA,

informando, a partir das manifestações da Secretaria Municipal de Obras e Serviços

Públicos e da Secretaria Municipal de Assuntos de Segurança e Mobilidade Urbana, o que

segue.
No que compete à Divisão de Instalação Elétrica e

luminação Pública da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos, cumpre

esclarecer que, embora a via em questão seja de concessão da empresa Arteris — Via

Paulista, mediante solicitações recorrentes de usuários e da própria UNESP, foi possível, no

ano passado, viabilizar uma ação concreta de melhoria na infraestrutura local. Assim, por

meio de autorizaçãoda concessionária,realizou-se a Concorrência Pública nº 004/2024 —

processo licitatório nº 5165/2024 —, que teve por objetoa instalação de iluminação pública

na ciclovia que margeia a referida avenida. Todo o processo licitatório encontra-se

integralmente disponível no Portal da Transparência, reforçando o compromisso da

administração com a lisura e a transparência dos atos públicos. A obra foi entregue em

agosto de 2024 e, desde então, permanece em pleno funcionamento. Há alguns meses,

foram identificados pontos de iluminação apagados, os quais, prontamente, foram

corrigidos pela empresa responsável, mediante a substituição dos equipamentos

defeituosos.
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Importante destacar que o sistema de iluminação

implantado nesse trecho apresenta características técnicas superiores à média das vias

urbanas do município e encontra-se dentro dos padrões técnicos estabelecidos para a

iluminação pública, razão pela qual, no momento, não se identificam necessidades de

novas intervenções. Ressalta-se, ainda, que, no entendimento da SMOSP, as

preocupaçõesquanto à sensação de insegurança não se relacionam diretamentecom a

iluminação existente, mas, sim, com o reduzido fluxo de pedestres e veículos e a baixa

ocupação da área, especialmente na margem oposta ao bairro Campus Ville.

Cabe ainda informarque é imprescindível observar que

qualquer nova intervençãona área depende de autorização expressa da concessionária,

por tratar-se de faixa de domínio da ARTESP.

No tocante à segurança pública, a Secretaria

Municipal de Assuntos de Segurança e Mobilidade Urbana manifesta total atenção aos

episódios de tentativas de roubo e à insegurança reportada por usuários da via. Contudo,

conforme disposto na Constituição Federal (art. 144, 88º), no Estatuto Geral das Guardas

Municipais (Lei Federal nº 13.022/2014) e na Lei Orgânica da Guarda Civil Municipal de

Araraquara, compete à Guarda Municipal a proteção de bens, serviços e instalações do

Município, atuando de forma preventiva em áreas sob responsabilidade municipal. Já o

policiamentoostensivo em rodovias estaduais e seus acessos é atribuição da Polícia Militar

Rodoviária - o que inclui a área referida, a qual pertence ao Departamento de Estradas

de Rodagem (DER) e está sob concessão da empresa Via Paulista, com regulação da

ARTESP. A concessão se inicia no viaduto sobre a Rodovia Washington Luís, o que impõe

restrições à instalação de câmeras municipais de videomonitoramentoe a outras ações

operacionais diretas por parte da Prefeitura.

Ainda assim, a Secretaria Municipal de Assuntos de

Segurança e Mobilidade Urbana encaminhou a demanda à Polícia Militar, tendo sido,

inclusive, realizada visita in loco com o comandante da área do 13º Batalhão da PM.

Embora se trate de uma área de responsabilidade da Polícia Militar Rodoviária, a Guarda

Civil Municipal manterá patrulhamentos e ações de vigilância durante os deslocamentos

pelo trajeto em direção ao bairro Campus Vile, reforçando o compromisso com a

segurança da população. Ademais, será reiterado, na próxima reunião mensal paritária,

junto aos comandos do 13º BPM/I e do 3º BPRv, O pedido para continuidade e

intensificação das ações preventivas no local, por meio de um esforço integrado.
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Por fim, destaca-se que a Secretaria Municipal de

Assuntos de Segurança e Mobilidade Urbana manteve contato com a concessionáriaVia

Paulista, propondo a realização de estudo para que uma câmera de longo alcance já

instalada na região — sob gestão da empresa — possa ser integrada ao sistema municipal

de videomonitoramento,por meio do programa “Câmera Cidadã”. A proposta encontra-

se, neste momento, em fase de tramitação interna na concessionária.

Reiteramos o compromissoda administração municipal

em buscar, por meio do diálogo e da cooperação institucional, as melhores soluções

possíveis para a segurança e bem-estar da população.
Colocamo-nos à disposição para quaisquer

esclarecimentosadicionais que se fizerem necessários, renovandoos protestos de elevada

estima e distinta consideração.

Atenciosamente,

LUIS CLÁUDIO LAPENA BARRETO

Prefeito Municipal

ACF 46.884/2025


